

BREVES de MONGRE

Sensibilisation à la différence

Comment faire comprendre aux élèves les différences pour mieux souder la classe dans une démarche d'apprentissage sous le signe de la tolérance et de l'entraide ?

Sous formes d'ateliers, les élèves de 3^e ont été sensibilisés aux difficultés rencontrées par les personnes atteintes d'un handicap. « Expliquer, verbaliser, mettre des mots sur ces difficultés, faire tomber les différences ». Ces 3 séances d'une heure ont été très appréciées des élèves. « Nos différences, ce qui nous caractérise, ce que nous apprenons, développons nous permet de construire notre propre vie. Nous côtoyons tous les jours des personnes différentes de nous. Au collège nous avons tous des besoins différents et ceux qui nous entourent tentent d'y répondre avec leurs moyens : les professeurs dans l'écoute et la pédagogie, la direction et les élèves dans le respect et l'entraide. »

Bourses 2019/20 au lycée

La Campagne de Bourse du Lycée a débuté et se terminera le 28 juin 2019. Elle concerne les élèves de 3^e (boursiers et non boursiers) ainsi que les élèves de 2nde et 1^{er}e n'étaient pas encore boursiers. Les dossiers de demande sont disponibles soit à l'accueil de l'établissement soit au bureau du secrétariat primaire.

Le mois solidaire !

L'action commune mise en place dans tous les établissements d'Assomption France, visait à récupérer des fonds au profit d'une école au Kenya. Mongré a collecté dans des bonbonnes vides la somme de 1143.19€ en pièces jaunes et rouges !



Le repas spécial « Kenya » au lycée a permis d'ajouter 450€ à cette somme. Bravo au Conseil des Lycéens, organisateur de cette journée !

Une nouvelle salle, la R4



Les travaux d'aménagement du préau des 6^{ème} prennent fin avec une réception par la commission départementale le 13 mai 2019. Les élèves de 6^{ème} et 5^{ème} pourront alors prendre place dans leur nouvel espace de permanence. Cette salle permettra également d'accueillir les élèves pour les examens de fin d'année.

Les rendez-vous de la pastorale

Messes des mardi à 12h en St Ignace : les 14 et 28/05
 -03/05 et 07/05 : temps fort en 1^o
 -19/05 à 10h30 : Confirmations à ND des Marais
 -22/05 : retraite Premières communions
 -25/05 à 10h : Professions de foi des 5^o
 -25/05 à 14h30 : Baptêmes
 -26/05 à 9h30 : Premières communions des collégiens
 -26/05 à 11h : Premières communions des primaires
 -28/05 à 18h : confirmations

Examens de fin d'année

L'établissement est centre d'examen pour le bac et le brevet des collèges. Nous accueillerons plus de 590 candidats pour les épreuves orales et 250 candidats pour les épreuves écrites.

Bac T^o :

9 & 10/05 : expression orale en LV
 A partir du 20/05 : ép. facultatives de latin
 4 et 5/06 : ép. de capacités expérimentales (séries S)
 Résultats des écrits : 5/07

Oraux de rattrapage : entre le 8 et le 10/07

Bac 1^{ères} :

17/06 : épreuves anticipées de français (écrits)
 19/06 : épreuves de sciences (séries L et ES)
 3^o : oraux d'EPI : 13 et 14/06.

Silence on lit !

Les RV du temps de lecture de mai :

-jeudi 2/05 à 9h,
 -jeudi 9/05 à 10h10,
 -jeudi 16/05 à 11h,
 -jeudi 23/05 à 13h30



n°101

Mai 2019

Vos rendez-vous :

-5/05 : vide-grenier organisé par le Rotary club

-5/05 à 16h : prise d'aube des Petits chanteurs (entrée J. Jugan)

-6/05 : fête de la Paix en primaire

-8 au 12/05 : accueil des Libanais

-9/05 à 18h : soirée libanaise

-9 & 10/05 : Bac Expression orale de LV

-16 & 17/05 : théâtre du lycée

-17 & 18/05 : CNC à Lourdes

-21 au 26/05 : voyage à Dublin des 1^o

-23 & 24/05 : Verdun (1^{ères})

-28/05 : théâtre des 6^o/5^o

-29/05 : course contre la faim

-du 31/05 au 3/06 matin : pont de l'Ascension

Découverte du Liban



Depuis de nombreuses années, Mongré est jumelé avec Jesus & Mary school, établissement de la région de Beyrouth. Ce jumelage peu ordinaire se veut culturel, pédagogique et spirituel. Les élèves français ne partent pas au Liban, mais nous recevons régulièrement de jeunes Libanais. Cette année, nous accueillons mi-mai 22 lycéens. Une soirée spéciale leur est consacrée, le jeudi 9 mai, autour du thème « Regards croisés sur les femmes », où quelques portraits de femmes libanaises et françaises seront présentés par des lycéens des deux pays. Les échanges se poursuivront autour d'un buffet franco-libanais.

Inscriptions : f.segretain@mongre.org.

Brevet d'aviation

Depuis cette année nous préparons 18 élèves de 3^e au Brevet d'Initiation Aéronautique. Les élèves bénéficient tous les mercredis après-midi de modules théoriques d'histoire de l'aéronautique, mécanique du vol, navigation, anglais... Le partenariat avec la base aérienne de Lyon Mont Verdun permet également aux élèves de bénéficier de 2 vols. L'examen aura lieu le mercredi 29 mai. Nous accueillerons également des élèves d'autres établissements de l'Académie. Nous comptons sur les belles performances de nos élèves qui sont restés assidus toute l'année pour ce nouveau projet pédagogique.



Fête de la Paix

« C'est seulement à travers l'éducation à la Paix que la paix peut être instaurée dans l'esprit humain comme un antidote à la guerre dans l'esprit des hommes. » UNESCO

L'école maternelle et primaire de Mongré organise avec les parents le lundi 6 mai prochain une journée autour du thème de la Paix : coopération, engagement, communication, création.

Tout au long de cette journée, les enfants circuleront d'ateliers en ateliers par petits groupes (Peinture, Chant, Jeux...) pour se retrouver en fin de journée autour d'un chant, l'objectif étant de développer une culture de paix et de non-violence au sein de l'établissement.

Nouvelles du CDI

Les élèves de 5e parlent lectures ! Ils ont lu un ou plusieurs romans des éditions Bulles de Savon dont ils ont rencontré l'éditeur, Jean René. Ils vont rencontrer les élèves de CM2 et le personnel de Mongré pour leur parler de ces lectures, en s'appuyant sur des supports de présentation originaux. Ces rencontres auront lieu le 4 et le 7 mai au CDI



Représentations de théâtre

Les activités périscolaires ont débuté en octobre, avec notamment les comédiens des trois troupes de théâtre. Les élèves auront plaisir à monter sur scène dans la nouvelle salle, à 20h aux dates suivantes :

La troupe du lycée présentera *Le chapeau de paille* d'Eugène Labiche, jeudi 16 et vendredi 17 mai.

La troupe des 4^e-3^e vous fera découvrir *Le songe d'une nuit d'été* de William Shakespeare, le mardi 4 juin.

La troupe des 6^e-5^e, quant à elle, s'impatiente de monter sur les planches pour *Alice aux pays des merveilles* de Lewis Caroll, le mardi 28 mai.

Au total, nous comptons plus de 60 comédiens toutes troupes confondues. Les metteurs en scène, Marie-Rose Marduel et Michel Danière accompagnent les jeunes depuis plusieurs années. Emma Croizé, Lilou Idjouadiene et Jéhane Trébaol, élèves en seconde, sont metteurs en scène de la troupe des 6^e-5^e pour leur première année. Bravo à elles ! Le stress commence à monter, et tous comptent sur familles, amis et enseignants pour venir les encourager !



Erasmus - An III



A l'occasion de la dernière année du projet Erasmus, 14 éco-délégués se sont rendus en Belgique flamande dans la petite ville de Roeselare. Durant la semaine, ils ont travaillé sur les thèmes des énergies, de l'alimentation et du recyclage avec leurs camarades belges et allemands. Ils ont été initiés à diverses activités se rapportant à la transition énergétique et écologique : vélo en tandem, promenade sur des



bateaux électriques, visite d'une usine de revalorisation de déchets, découverte d'une maison à énergie positive pensée et construite par son propriétaire, nettoyage de la plage d'Oostende, ou encore, atelier de cuisine vegan dans le self de l'établissement scolaire. Autant

d'occasions pour communiquer, s'étonner, apprécier ses talents respectifs. Incontestablement, cette expérience fut enrichissante du point de vue culturel, linguistique, écologique et relationnel !



n°101

Réalisation :
Franck Segretain

Directrice
de publication :
Sandrine Widemann



Avant d'imprimer, pensez
à l'environnement